



DOI: 10.18572/2071-1190-2022-2-26-29

## СУДЕБНЫЙ СЛЕДОВАТЕЛЬ И СЛЕДСТВЕННЫЙ СУДЬЯ КАК ВЗАИМОДОПОЛНЯЮЩИЕ ИНСТИТУТЫ: ОТЕЧЕСТВЕННЫЙ И ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ

**Химичев Михаил Владиславович,  
студент Юридического факультета  
Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова**

mih.him@mail.ru

В статье затронуты вопросы реформирования досудебного уголовного производства, которое зачастую преподносится через призму введения в отечественный уголовный процесс процессуальных фигур судебного следователя и следственного судьи. Сравнивая сущности русского дореволюционного судебного следователя и континентального следственного судьи, автор полагает, что эти институты не исключают, а дополняют друг друга.

**Ключевые слова:** следственный судья, судья по свободам и заключению, судебный следователь, juge d'instruction, untersuchungsrichter, ermittlungsrichter, предварительное следствие, принцип полноты судебной власти.

### **A COURT INVESTIGATOR AND AN INVESTIGATIVE JUDGE AS INTERCOMPLEMENTARY INSTITUTIONS: THE RUSSIAN AND FOREIGN EXPERIENCE**

**Mikhail V. Khimichev  
Student of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University**

The article touches upon the issues of reforming pre-trial criminal proceedings, which is often presented through the prism of introducing procedural figures of a judicial investigator and an investigative judge into the domestic criminal process. Comparing the essence of the Russian pre-revolutionary judicial investigator and the continental investigative judge, the author believes that these institutions do not exclude, but complement each other.

**Keywords:** investigating judge, judge on freedoms and detention, judicial investigator, juge d'instruction, untersuchungsrichter, ermittlungsrichter, preliminary investigation, the principle of completeness of judicial power.